
VERBALE SEDUTA DEL 11/10/2022 DEL COMITATO D’INDIRIZZO  

DELL’ OSSERVATORIO TURISTICO DI DORGALI 

Il giorno undici del mese di ottobre dell’anno duemilaventidue alle ore 17:15 presso l’aula consiliare del Comune 

di Dorgali si è riunito il Comitato d’Indirizzo dell’Osservatorio Turistico Dorgalese istituito con D.C.C. n. 16 del 

04.06.2020 e D.G.C n.77 del 02.11.2020. 

Ai sensi del Regolamento approvato con D.C.C. n. 16 del 04.06.2020 sono stati nominati nelle adunanze 

precedenti i seguenti rappresentanti dei vari settori turistici e risultano presenti: 

NOME - COGNOME RAPPRESENTANZA PRESENTE 

Maria Teresa Casula Responsabile Osservatorio Turistico Si 

Sonia Mele  Assessore al Turismo del Comune di Dorgali Si 

Anna Mereu Micro-ricettività Si 

Domenico Pittalis Macro-ricettività Si  

Maria Teresa Pira Ristorazione Si 

Francesco Nieddu Agriturismi No 

Gian Maria Putzu Servizi portuali No 

Luca Sanna Guide ambientali e turistiche  Si 

Luigi Fronteddu Professionisti del settore turistico Si 

Francesco Nieddu Centro Commerciale Naturale (CCN) Si 

Pina Mele Associazioni Culturali No 

Maria Fais CEAS Dorgali-Calagonone No 

Salvatore Loi Proloco Si 

Flavio Gagliardi Acquario Calagonone No 

Angelo Useli (delega a Gianpiero 
Cucca) 

Cooperativa Ghivine Si 

Angela Testone Sindaca del Comune di Dorgali Si 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 Resoconto stagione turistica 2022 

 Programmazione eventi natalizi e capodanno 2023 

 Aggiornamento calendario eventi 

 Varie ed eventuali 

È presente anche l’istruttore amministrativo dell’Ufficio Servizi Sociali Gianluigi Pulloni come segretario 

verbalizzante. 

Dopo l’appello dei presenti, l’assessore Mele prende la parola per discutere sul primo ordine del giorno e 

riferisce che nonostante la stagione ad oggi non sia ancora finita l’amministrazione ha già un resoconto parziale 

dell’andamento della stessa per quanto riguarda i dati dell’imposta di soggiorno: 

- nel Bilancio 2022 le previsioni di entrata ammontano ad € 482.000 di cui accertate € 472.000 e si prevedono 

entrate al 31/12 per € 530.000. Pertanto tutto sommato è stata una buona stagione. Bisogna ancora acquisire 

i dati delle grotte e dei siti archeologici. Nonostante le criticità dovute alle gare di appalto sulla gestione delle 

grotte e sul servizio navetta di Cala Gonone che sono andate deserte, l’amministrazione è riuscita a garantire i 

servizi con affidamenti di urgenza, è riuscita a fornire un’offerta turistica molto variegata a partire dal calendario 

eventi che ha avuto inizio in primavera con la manifestazioni monumenti aperti, continuando in estate con la 

rassegna cinematografica e le serate di intrattenimento per adulti e bambini a Dorgali e Cala Gonone, per finire 

con Autunno in Barbagia nel mese di settembre. 

Tra le criticità c’è da annoverare il continuo abbandono dei rifiuti ma l’amministrazione ha come obiettivo quello 

di migliorare il servizio rivedendo la nuova gara d’appalto di prossima pubblicazione . 

Salvatore Loi propone come modalità di discussione degli ordini del giorno l’analisi critica e analitica di 

determinati argomenti senza che si dilaghi sul generico o su tematiche che non interessano direttamente 

l’Osservatorio. 



Prende la parola Luigi Fronteddu che espone alcuni problemi legati al servizio salvamento in mare a Osala e 

Cartoe, quali torrette fatiscenti, assenza completa di medicinali, anche semplici spray contro l’urticazione 

dovuta alla puntura di meduse, poca formazione ai bagnini sulla conoscenza del territorio, e infine la spazzatura 

che, essendo presenti i bidoni in spiaggia, spesso va a finire in mare a causa del vento.  

Interviene                                   che sottolinea che la stagione è stata buona ma che sono state poche le presenze 

a Dorgali degli ospiti dei villaggi. Un rimedio potrebbe essere offrire un servizio navetta al di fuori del servizio 

dell’Arst tra Dorgali e Cala Gonone. I turisti si lamentano dello stato di degrado del paese rispetto a 10-15 anni 

fa. 

Anna Mereu lamenta una scarsa attrazione per il bacino utenti di Dorgali, scarsi parcheggi e pochi eventi che 

attirano i turisti. 

Luca Sanna non è d’accordo sullo stato di degrado del paese perché anche a Dorgali sono stati effettuati negli 

ultimi anni numerosi interventi soprattutto nel centro storico, anche se gli investimenti possono dirsi ancora 

limitati rispetto a realtà come Budoni e San Teodoro. 

Maria Teresa Pira interviene chiedendo di rivalutare la località di Fuili che si presenta come una latrina, 

attraverso una cura maggiore del percorso, impedendo l’accesso ai campeggiatori e camperisti abusivi. 

Prende la parola Gianpiero Cucca e sottolinea come la guardia medica turistica sia stata totalmente assente e 

abbia portato disagi molto seri e gravi. Per quanto riguarda la raccolta dei rifiuti la stessa è migliorata rispetto 

al passato ma ancora tanto si può e deve fare. 

Pittalis analizza la stagione estiva che è stata ottima rispetto al 2020 e 2021 anche se rispetto al 2019 si registra 

un - 4% nella macro-ricettività mentre la micro-ricettività ha avuto un incremento altissimo arrivando a numeri 

mai visti prima, come sostiene la rappresentante Anna Mereu. 

Il presidente della Proloco Loi critica la programmazione eventi concentrata soprattutto a luglio e agosto mentre 

dovrebbe coprire anche i mesi di giugno e settembre, e la locandina che era troppo complicata nella lettura. Ci 

vorrebbe una maggiore collaborazione da parte delle strutture ricettive nella promozione degli eventi. Infine 

bisogna sottolineare che la rimozione a settembre dei bagni chimici dal porto ha portato numerosi disagi e 

infrazioni da parte di maleducati. 

Francesco Nieddu del CCN ribadisce, come nelle riunioni precedenti, la possibilità di fare circolare i pullman 

turistici nel centro storico di Dorgali seguendo il percorso dell’Arst, permettendo l’accesso anche ai camper. 

Interviene Maria Teresa Pira che afferma come la spiaggia di Cala Luna sia diventata la spiaggia di nessuno, con 

gommoni dappertutto a soli 5 mt dalla battigia e in mezzo ai bagnanti. A causa poi della sparizione del campo 

boe per un breve periodo la situazione è peggiorata. È necessaria maggiore vigilanza da parte 

dell’amministrazione. 

Prende la parola l’assessore Mele per rispondere ad alcuni degli interventi. 

Rispondendo a Luigi Fronteddu dichiara che la Giunta si è preposta di migliorare il servizio di salvamento in 

mare di Cartoe e Osala e per quanto riguarda i bidoni della spazzatura che gli stessi saranno arretrati verso  

l’ entroterra per evitare che il vento trascini i rifiuti in mare. 

Per rispondere a Francesco Nieddu sulla circolazione dei pullman turistici non esistendo un divieto 

l’amministrazione sta valutando la proposta purchè non si vada ad intralciare il passaggio del pullman di linea. 

Questa proposta si lega anche a quella di istituire una ZTL nel centro di Dorgali , che è oggetto di studio, anche 

se si tratta di una scelta molto impopolare. 

Per quanto riguarda il discorso di Teresa Pira è vero che la situazione a Cala luna è un pò critica, ma per quanto 

riguarda la sorveglianza la stessa è stata incrementata, poi se le mareggiate portano via il campo boe allora la 

responsabilità non è più imputabile a nessuno. Inoltre è rilevante anche il discorso dei gommoni noleggiati senza 

conducente che non hanno alcun rispetto per le regole scaricando i bagnanti dove capita e posteggiando gli 

stessi a due passi dalla riva. 

Passando ai dati di affluenza delle micro ricettività le stesse hanno subito un aumento consistente di presenze 

e le dichiarazioni sull’imposta di soggiorno sono state abbastanza puntuali anche se un pò di sommerso esiste 

e va contrastato. 

Per rispondere a Loi, Mele afferma che gli eventi sono stati variegati e spalmati in tutti i mesi a partire da maggio, 

vedasi la manifestazione Monumenti Aperti e per quanto riguarda il pieghevole del programma estivo è stato 

fatto tascabile con la possibilità di sfruttarlo come tanti segna libro. Un idea simpatica apprezzata da tanti. 



Infine in merito alla situazione dei bagni chimici del porto, per la prossima stagione saranno tenuti anche per 

tutto settembre e valutata la situazione per ottobre. 

Prende la parola la Sindaca Angela Testone che riporta: 

Sulla strada provinciale per Fuili è vietato campeggiare ma è permesso parcheggiare. La vigilanza 24 su 24 non 

è possibile anche se la polizia urbana è attiva fino alle 22 e riesce a limitare le infrazioni soprattutto nella zona 

di  Iscrittiorè e del Cimitero.  

Sulla nettezza urbana il prossimo bando sarà rivisto e sarà più ricco e dettagliato nelle condizioni, inoltre gli 

introiti di una mega sanziona emessa nei confronti dell’Azienda appaltatrice sono stati convogliati tutti per Cala 

Gonone. Per quanto riguarda la ZTL si sta pensando di comprendere il centro storico in particolare piazza Chiesa 

fino alla località Mesaustu e inoltre l’amministrazione sta valutando l’inserimento lungo il centro di rallentatori 

del traffico anche se non è di semplice esecuzione. 

 Sul decoro urbano bisogna dire che Dorgali nel passato è stata un po' trascurata, gli uffici stanno lavorando per 

la progettazione dei lavori da eseguire sul canale tombato che riguarderà esclusivamente interventi strutturali 

senza però intaccare la parte architettonica, infatti il finanziamento regionale è rivolto alla parte sottostante 

mentre si sta lavorando per trovare finanziamenti per la parte soprastante il canale. Se non si troveranno le 

risorse si procederà all’accensione di un mutuo. 

Sulla situazione della guardia Turistica, sono stati tante le partecipazioni di questa amministrazione a proteste 

e incontri in Regione e alla fine si è ottenuto di declinare i medici destinati al Covid fare il servizio di guardia 

medica a Gonone anche se solo per il fine settimana e per un breve periodo. Sempre meglio di niente. 

Sul discorso di Cala Luna quest’anno è stato inserito un servizio di monitoraggio delle presenze per il controllo 

del carico antropico. La situazione del pontile è ancora ferma in quanto la marina di Baunei ha fatto ricorso sulla 

titolarità dei lavori al comune di Dorgali pertanto il procedimento è sospeso. Fintanto non sarà ultimato il 

pontile gli attracchi a Cala Luna potranno essere regolati solo dal campo boe, ma rimane una soluzione incerta 

e legata alle condizioni climatiche e varie mareggiate che potrebbero portare via le boe è quindi creare i disagi  

che si sono visti in questa stagione. 

La stagione eventi estivi e pre-estivi a Dorgali è stata molto ricca e variegata a differenza di quanto detto, 

purtroppo poco partecipata da parte dei dorgalesi e degli ospiti dei villaggi. Per ovviare a questo bisogna 

dialogare di più con la macro ricettività aumentando la qualità del turismo e agevolare gli spostamenti dalle 

strutture di quei vacanzieri in cerca di attività alternative che Dorgali può offrire. 

Per quanto riguarda la mobilità l’amministrazione dovrà incontrarsi con il dott. Gianfranco Fancello grande 

esperto del settore e verrà messo sul piatto anche i problemi legati al servizio navetta di Gonone. 

Il Sindaco conclude e dà la parola ai partecipanti. 

Anna Mereu interviene bocciando totalmente il trenino attivato a Gonone per il trasporto di persone alla 

spiaggia, in quanto poco sostenibile. Mele e la sindaca ribadiscono che è stata una buona soluzione 

all’emergenza creatasi a causa della gara andata deserta, mentre Cucca sostiene che il trenino è un catorcio 

non adatto agli spostamenti previsti e che la gara andata deserta è responsabilità dell’amministrazione in 

quanto programmata molto tardi rispetto all’inizio della stagione. 

L’assessore Mele risponde che non si è trattato di un problema di programmazione ma di reperibilità da parte 

dei potenziali partecipanti alle gare di personale per il servizio navetta, quindi di autisti e di personale per il 

servizio visita alle grotte e quindi di guide. 

Infine Mele illustra le iniziative che saranno proposte a Dorgali e Cala Gonone nel periodo natalizio indicando 

quest’ultima come la località dove verrà organizzato il capodanno. Tutti gli altri eventi saranno svolti a Dorgali 

cercando di non sovrapporre le iniziative organizzate dall’ente con quelle dei privati e associazioni. La notte 

bianca e i mercatini di natale saranno riformulati in maniera diversa in quando lo scorso anno non hanno avuto 



un grande successo. Per la buona riuscita della manifestazione il Comune richiede un eventuale collaborazione 

col CCN. 

Prima di chiudere l’adunanza interviene Cucca che chiede una risoluzione nel breve periodo dell’odore 

sgradevole dovuto al depuratore che da anni persiste a Cala Gonone.  

Risponde Mele che l’amministrazione ci sta lavorando. 

Alle ore 18:45 si chiude la seduta e si rinvia a giovedì 3 novembre alle ore 17:00 il prossimo incontro. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


